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國民黨籲修法促全民加薪
看好今年經濟增長 望不只公務員受惠

香港文匯報訊 據中通社報道，台北市政府大樓內
兩周前發現一張恐嚇要殺死市長的字條，台北市警方
經過積極追查，昨日宣佈破案。嫌犯是一名81歲的
新北市民，落網後表示並非真的要對台北市長柯文哲
不利，只是想要發洩情緒而已。
對此，柯文哲當天表示，社會本來就會有不同的
聲音，用平和的方式來表達抗議就好了，他不會想去
追究什麼，讓這個社會平和一點。

對政治不滿 純屬發洩情緒
案發於上月19日，台北市政府的駐衛警下午3時
左右在二樓的親子劇場廣場，發現一張恐嚇字條，內
容寫到「市長，我要殺死你」、「豬腦」等文字，因
此立刻通報信義分局。警方採集相關指紋字跡比對，
並調閱出入監視器追查。

台北市刑警大隊長李文章昨日表示，住在新北市
中和區的81歲黃姓退伍老兵，因為對柯文哲施政不
滿，故此專程搭車前往台北市政府，將寫有要殺死柯
文哲的恐嚇字條放在二樓親子劇場前的公共區域，後
即慢慢離開，並未打算付諸實行。警方透過老翁搭乘
公車的悠遊卡紀錄，加上監視器畫面，循線將其逮
捕。
至於為何黃姓老翁住在新北卻對台北市的施政不

滿，警方調查後表示，老翁只是單純對政治不滿，有
關動作純屬發洩情緒行為，並非真的要危害柯文哲，
全案將依恐嚇安全罪偵辦。
另外警方也澄清，日前媒體報道有劉姓民眾撥打

市民熱線，指出有天道盟分子要危害市長安全；警方
深入追查發現劉姓民眾患有精神疾病，黑道威脅市長
安全並非事實，警方目前也沒有發現相關情資。

香港文匯報訊 據新華社報道，全國政協委員、海峽兩岸關
係協會會長陳德銘昨日表示，對完成ECFA（兩岸經濟合作
框架協議）的後續協議的商談有信心，關鍵取決於台灣方
面。
「其實已經達成一部分了，在框架協議以後的後續談判，

時間要看台灣方面，基本上取決於他們那邊。」陳德銘說。
針對全國政協十二屆三次會議發言人呂新華提及的要讓更

多台灣基層民眾分享兩岸關係和平發展成果，陳德銘回應
說，「一直都是這麼考慮的，還想就這個問題做得更好一
些，主要是針對『三中一青』。」
據悉，台灣中南部、中小企業、中低收入階層和青年一代

在島內被稱為「三中一青」。1月底在北京舉行的2015年對
台工作會議提出，要努力擴大台中小企業、農漁民參與面受
益面，還提出要採取積極措施促進兩岸人員往來，擴大兩岸
青少年和基層交流，深化兩岸各領域交流合作。

香港文匯報訊 據中通社報道，民進黨前主席施明德昨日表
示，他提負數票主張，被民進黨籍「立委」辱罵，民進黨主
席蔡英文應該有所表示，當黨主席「不是坐在那裡不管
事」。
據悉，施明德等人成立「負數票協會」，提倡選舉可投負

數票；民進黨籍「立委」段宜康說，負數票會擴大仇恨、加
劇對立，推動的人「喝了太多黑心油，把腦袋搞糊了」。
施明德表示，有人說他不應該把民進黨籍「立委」行為上

綱至蔡英文，他認為，「主席不是坐在那裡不管事的，什麼
事情都不做決定，什麼事情都不做評論」。他當民進黨主席
時，民進黨籍「立委」批評新黨「立委」「中國豬滾回
去」，他當時公開訓斥：「黨主席要領導，不是被領導，不
是裝得溫良恭儉讓。」

陳德銘：有信心完成ECFA後續協商

施明德批蔡英文「坐着不管事」

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 兩會報道）隨着兩岸經貿
往來和民間交流日趨深入，針對台胞在大陸就醫不便、返
台報銷困難的問題，全國政協委員、九三學社福建省委會
副主委林紹彬呼籲，設置一個「台胞醫療服務管理處」，
在台胞尚無法在大陸直接使用「健保」卡刷卡就醫之前，
由該機構提供幫助和協調。同時，開展健保核銷的一站式
服務，代理台胞在大陸就醫後健保核銷事宜，促進兩岸醫
療互信。
他指出，該機構除醫保結算外，還能夠提供台胞在大陸遇

上急症時，開通台胞就醫的綠色通道，待台胞病情穩定後，
再協助就診台胞解決轉院、異地就醫結算等後續問題。另
外，可在大陸設立台胞「健保」定點醫院，使在大陸台胞可
以通過定點醫院直接使用台灣「健保」卡就診。

政協委員倡設兩岸醫療互信機構
揚言殺死柯文哲 八旬嫌犯落網

國民黨籍「立委」廖正井 3日在
「立法院」質詢「行政院長」毛

治國時說，政府去年起一直呼籲企業
加薪，不過過去都是公務員加薪帶動
民間企業加薪。毛治國答詢表示，政
府持續追蹤企業加薪情況，該決策的
時候會決策，編預算前會決策。

企業幫員工加薪可抵稅
國民黨「立法院黨團」昨日舉行記
者會，黨團書記長廖國棟說，國民黨
已經提出4個法案，準備修正公司法、
中小企業發展條例、工廠法和勞動基
準法，前3者要求企業及工廠分配盈餘
給員工，企業幫員工加薪可有條件抵
稅；公司若有盈餘而不分配給勞工，
將透過勞基法開罰。廖國棟說，黨團

已將這4法納入這會期優先法案，相關
委員會都會實質地將這些法案列為最
優先。
國民黨團首席副書記長林德福呼籲

在野黨全力支持「加薪四法」。他
說，經濟果實應由全民分享，不該由
企業老闆獨得。不要把軍公教加薪當
成選票操作。
國民黨團副書記長王育敏說，黨團

希望不只公務員加薪，而是全民加
薪，希望今年大家一起努力推動修
法，達成全民加薪的目標。
台北市長柯文哲也表示，重點不是

在公務員加薪，重點是每個人都應該
要加薪，不過這還是牽涉到經濟的問
題，他個人是反對低薪政策，低薪對
經濟發展沒有什麼好處。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣加薪議題引起關注，中國國

民黨黨團昨日表示，看好今年經濟增長幅度，呼籲朝野黨團全力

支持促進企業幫員工加薪的「加薪四法」，希望不只公務員加

薪，而是全民加薪，讓民眾分享經濟增長帶來的成果。

■柯文哲 資料圖片

■國民黨籲全民加薪。圖為台灣某工廠工人正在加工生產。 資料圖片

黑色短裙、絲襪、高跟鞋，這不是一位
正在逛街的時尚女郎，而是一名時尚的環
衛姐。近日，網友「劉小邪」在四川德陽
市區廬山路與渭河路交會處附近，拍攝到
一名衣着時尚的環衛女工正在街上打掃，
隨後將圖片上傳至麻辣社區。
據悉，這名時尚的環衛姐叫劉軍華，當

天她本來休假，正在南街逛街，突然接到
同事電話，需要她幫忙代班，她趕緊從南
街趕到廬山路。由於劉軍華的家在黃許
鎮，換工作服已經來不及，所以借了一件
工作服穿上，就投入到了工作中。
公司負責人說，從安全角度考慮，環衛

工人必須要穿工作服上班。目前，環衛工
一共有兩套工作服，以後將規定其中一套工作服留在工作的地方。

■四川新聞網
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元宵節曾是情人節求子節

位於安徽省滁州的長城國際動
漫旅遊創意園二期工程正在加緊

建設，近日，一處基本完工的「人面獅身」雕像吸引了
人們的目光。據悉，該獅身人面像是以埃及的獅身人面
像為原型，按照1:1比例打造而成。 ■光明網

四川驚現時尚清潔工四川驚現時尚清潔工

獅身人面像

在10年前，金壇人老李(化名)和妻
子秦某(化名)共同造了一套私宅，

當時的土地使用證和房屋所有權證都登
記在秦某名下。2012年，秦某因病去
世，因生前沒立遺囑，老李與兩個兒子
在分割遺產時產生爭議，雖經多次協商
調解，但拖了3年都沒能解決。
今年2月，老李將兩個兒子告上法

庭，父子3人要求把這套房子給分了。
然而，因房屋構造問題，分房的技術難
度較大，這也是這起矛盾拖了3年都沒
能解決的原因。

建築結構複雜 數字化分割難
案件審理過程中，承辦法官儲亞君

趕到老李家查看現場，發現這是一處老
式建築風格的房子，結構複雜，不能簡
單地進行數字化分割。仔細分析後儲法
官認為，要確保房屋的使用價值，分割
的結果又要讓當事人真心接納，這就要
製作一張較為詳細的房屋分割圖紙，才
能直觀地表達法官和判決書的意思。
於是，儲法官多次到現場拍照、畫

草圖，對房屋進行測量，並請教專家，
三易其稿，終於繪製成了一幅能夠獲得

原被告雙方一致認可的訴爭房屋圖
紙。
近日，這起繼承糾紛在金壇法院當

庭宣判，法官將這張房屋分割圖附在判
決書後，通過「圖解」，讓原本艱澀難
懂的法律術語一下子變得直觀易懂。
判決書發出後，儲法官再次來到老

李家，對着圖紙對老李父子一一「指
點」。老李看到分割圖上對兩間半房
屋、院子甚至砌牆的位置都進行了明確
標注，再聽法官對判決書主文部分文字
的解釋後，感歎道：「對於我這樣上了
年紀的老百姓來說，要看懂判決書很
難。但看了這個圖，心裡就有數了。回
頭啊，我就按照圖上標注的線砌牆
了。」

元宵佳節將至，不少城市的大街小巷掛滿
了花燈，而在農村，各種社火、秧歌表演正
熱火朝天。民俗專家表示，傳統社會中，元
宵節是未婚男女一年中為數不多的見面時
間，因此有很多「情人節」的特徵，同時也
有祈求生育的習俗。
北京師範大學教授、民俗學家蕭放表示，

在中國眾多傳統節日中，元宵節稍顯另類，
主要娛樂項目都在夜間舉行，這與「日出而
作、日落而息」的農耕習俗恰恰相反，平時
「大門不出、二門不邁」的未婚女性有機會
走出家門，也多了與情人邂逅的機會。
據北京大學中文系副教授陳連山研究，在

古代，元宵節同時也有「求子」即祈求生育
的習俗，原因之一是花燈的「燈」諧音
「丁」，即子嗣。而在有些地區，作為食物
的元宵也被賦予了「求子」的象徵意義，婦
女甚至通過觀察煮元宵時的火候來占卜生
育。
隨着生活方式的變遷，元宵節原有的「情

人節」、「求子節」等特徵逐漸淡去，但人
們對婚姻幸福、家庭美滿的期待卻沒有改
變。 ■新華社

每至春節，貼年畫就成了
家家必備的過年習俗。但精
美且歷史悠久的木版年畫卻
鮮為人知。在河南開封，有
一位年過九旬的老人，叫郭
太運，他一生都致力於開封
朱仙鎮年畫的傳承和發展。
目前，他不僅是國家級非物
質文化遺產開封木版年畫的
唯一代表性傳承人，並且獲
得了聯合國教科文組織評選的「中國民間藝術家」稱號。
郭太運表示，「為了將年畫的這些技術傳承下去，我要多收幾個

徒弟，讓他們將年畫的製作過程，用文字記下或者影像錄下來，作
為傳承的材料。再者就是要求徒弟們學會創新，在傳統年畫的基礎
上創新出結合時代的新作品。能把我一輩子的手藝教給徒弟並將這
個寶貴的民間藝術傳承下去是我現在最大的希望。」

■記者曹宇河南報道

年畫家盼收徒傳承非遺年畫家盼收徒傳承非遺

來自江西省婺源縣的80後青年汪
曉劍日前在廣東深圳賣起了家鄉的
「空氣」，按照每個會員一萬元的標
準，定期組織會員赴婺源進行深度遊
「吸氧」，目前已有數百人報名。
有着「中國最美鄉村」之稱的婺
源素有「書鄉」、「茶鄉」之稱，
是全國著名的文化與生態旅遊縣，
婺源生態優美，物產豐富。
據悉，每人一萬元的價格不光包括定期的度假遊，而且包含數十

公斤的原生態山茶油、皇菊等土特產，為了保證特產品質，汪曉劍
還組建了團隊，註冊了「一畝塘」土特產商標，建立了自己的特產
種植生產基地，親自請人種植原生態的農產品。汪曉劍表示，大城
市的環境污染日益嚴重，生活節奏也相當快，田園生活是很多人的
嚮往。 ■實習記者牛琰綜合報道

8080後青年深圳賣後青年深圳賣「「空氣空氣」」

江蘇省金壇法院近日對一起法定繼承糾紛案進行了公開宣判。在判決書的正

文後面，法官還特意附上訴爭房屋分割圖紙，圖文並茂地對當事人進行

解釋說明。拿到判決書的原被告當事人和代理人，

都表示法官的這份判決簡單明瞭

易接受。據悉，這也

是全省出現的首份附說

明圖的判決書。

■中國江蘇網

■衣着時尚的劉軍華在
路邊工作。 網上圖片

■郭太運在製作木版年畫。
本報河南傳真

■婺源森林覆蓋率達82%，是
一個名副其實的天然氧吧。

本報江西傳真

■做花燈，迎元宵。 本報合肥傳真

■法官對當事人解讀
判決書。 網上圖片


